
Conseil de Quartier CROIX-ROUSSE EST et RHÔNE 
 

Compte-rendu de la Réunion de Bureau du mardi 5 mai 2009 
i
 
Feuille de Présence : 

 

Bureau :  

-Présents : Brigitte Alban, Yves Botton, Laurent Champonnois, René Clocher, Iadine Farjot, 

Patricia Jezegou, Marie-Claude Losdat, Muriel Nemoz, Jean-Pierre Quenard, Philibert 

Varennes 

-Absents excusés : Marc Anger, Emmanuel Collod, Danielle Cordiez, 

-Absents: Véronique Gardien, Julien Mary-Dauphin, Fabienne Veyan-Pellissier 

 

Jean Truc, élu référent, est également présent.  
 

Autres participants : Hélène Benard, Fernand Chambon, Richard Dumon, Guy Moret 
 

 

1/ Ouverture de la séance 

Désignation de la Secrétaire de séance : Patricia Jezegou  

 

 

2/ Règlement intérieur  

 

Le règlement intérieur est préconisé dans le cadre de la loi Vaillant.  

Il permet de préciser nos règles de fonctionnement. Il doit être en conformité avec la charte. 

 

Le projet est lu et discuté en séance. 

Chaque article est l’objet d’ un vote par le bureau.  

 

Quelques précisions ou modifications sont apportées au projet initial présenté en séance :  

 "votes " : la mention "sous pli cacheté " signifie par exemple que le vote est confidentiel et 

formulé par écrit. La rédaction reste néanmoins inchangée.  

 "la parité" : préciser "parité hommes/femmes" sur chaque article où la parité est évoquée.  

 Paragraphe "commissions" : " La commission nomme en son sein un binôme à parité, 

comprenant un responsable et un rapporteur auprès du bureau " : ajouter à la fin : " , si 

possible "  

 Paragraphe "commissions" : Remplacer "Elle peut travailler avec qui bon lui semble qui serait 

nécessaire à ses objectifs" par "Elle peut prendre l’avis de toute personne extérieure qu’elle 

estime compétente sur le sujet traité".  

 Paragraphe "outils internet" Remplacer ", ainsi que la communication du Conseil de Quartier " 

par ", qui est un outil de communication du Conseil de quartier"  

 

Jean Truc veille à la conformité avec la charte en lien avec Dominique Bolliet,  

mais précise en séance qu’ aucun article ne pose problème a priori 
 

 Le règlement est ainsi voté à l’unanimité des membres présents ou représentés 

 

[Le Règlement Intérieur, dans sa version ainsi modifiée, est joint au présent compte rendu] 

 



3/Gestion du bureau 

 

 Patricia  Jezegou est élue vice-présidente à l’unanimité des membres du bureau présents ou 

représentés 

 Le bureau valide, en la regrettant, la démission Véronique Gardien. Lors de la prochaine AG 

annuelle il sera donc procédé à un nouveau tirage au sort pour compléter le bureau. 

 

 

4/ Première réunion sur les travaux de proximité 4
ème

 arrondissement du 29 avril 2009 

 

JP Quenard fait le point sur cette réunion :  

 

Deux grands types d’ aménagements sont à distinguer :  

 Les très gros aménagements ( ceux qui entrent, grosso modo, dans le budget de la Mairie 

Centrale ou du Grand Lyon et sont à l’échelle du mandat ) : par exemple l’ aménagement des 

places de la Croix Rousse (8 à 10 M € de budget) . Pour ces types d’ aménagements, il y aura 

bien sûr consultation des habitants en lien avec les Conseils de Quartier. Mais les CQ ne 

seront pas consultés sur leur priorisation. 

 Les aménagements dits « de proximité » entrent dans l’enveloppe budgétaire de la Mairie du 

4
ème

 arrondissement. Ils représentent 300.000 à 400.000 € par an pour l’ensemble de 

l’arrondissement.  

 

Concernant ces aménagements de proximité :  

 

Les décisions se prennent au printemps de l’ année N pour les projets relatifs à l’année N+1 

Ainsi : 

En 2008 (décidé en 2007) ont été dépensés env. 300.000 € ( rue de Belfort + J Soulary )  

Pour 2009 (décidé en 2008) ont été prévus env. 300.000 € dont :  

Travaux Rue Jacquard (env. 200 000€)  

Travaux Rue Belfort (env. 100 000€)  

[Intervention d’un participant qui s’ interroge sur les montants importants et les procédures d’ appel 

d’ offre mises en place sur les marchés passés] 

 

Pour 2010, il est demandé (pour la première fois) aux 4 Conseils de Quartier du 4
ème

 arrondissement 

d’exprimer leurs priorités sur ces aménagements.  

 

La liste des aménagements envisagés (simple base de travail) est distribuée en séance. 

Quelques « codes » de lecture sont apportés  

Pr = proximité     (ce qui nous intéresse ) 

Pr 09 = travaux à venir année 2009 (déjà décidés)  

Pr 10 ou Pr (sans rien)  = travaux à décider et à prioriser pour année 2010 (et à compléter par de 

nouvelles lignes le cas échéant) 

 

D’ici au 26 Mai (date de la prochaine réunion « travaux de proximité ») le CQ Est et Rhône devra se 

positionner sur les priorités importantes et devra faire des propositions. 

 

Il est donc important que chacune de nos commissions donne son avis avant le 25 Mai sur ces travaux 

sous son angle d’approche. Nous referons un point en bureau le 19 mai. 

 

 

 

 

 

 

 



5 /Point sur «l‘ Est en Fête» 

 

Hélène Benard est actuellement en charge de la logistique. 

Un travail est en cours avec la MEJ et le centre social : une décision est prise d’avoir un professionnel 

du Graphe pour travailler avec le public Jeunes lors de la manifestation.  

Thématique « 5 continents » : la déclinaison sera faite avec les enfants. 

L’animation de la soirée sera faite avec les enfants et le professionnel du graphe. 

 

Une buvette pourrait être gérée avec les ados (réunion du 27 mai à 19 H au local Arthaud pour en 

discuter).Une personne de la commission « Lien social » serait la bienvenue pour cette réunion. 

Une salle de repli -la salle de la ficelle- en cas d’intempérie est prévue (pique nique et projection du 

film au cas où…..) 

 

6/ Réunion du CICA du 27 avril 09  

 

Brigitte Alban en fait un bref compte rendu : 

Présentation par des experts de la pollution sur Lyon et la X Rousse/ les élus ont fait des propositions. 

L’exposé était très intéressant mais peu de réponses concrètes localement car ce type de problème se 

traite au niveau du Gd Lyon. 

 

7/ Création d’un groupe de travail « Animations douces et nuits paisbles » rattaché à la 

commission « cadre de vie » 

 

Ce GT est mis en place rapidement car il faut traiter le sujet maintenant. 

Première Réunion prévue le 13 Mai à 18H30 à la MEJ. 

Il y sera évoqué  la saison des terrasses, des festivals et des pollutions sonores. 

 

8/ Charte d’utilisation de l’espace du  Gros Caillou 

 

Suite à l’ annonce faite par D Bolliet dans « Lyon Citoyens » d’ Avril , nous souhaitons en savoir plus 

sur cette consultation :  

Jean Truc nous précise :  

La charte devrait nous être envoyée dans quelques jours et les CQ  pourront en discuter. 

Par exemple la Vogue ne pourra pas se mettre sur l’esplanade (questions de sécurité) 

De nombreuses questions se posent sur la protection des arbustes …. 

Sur le bruit aussi ……….. 

 

9/ Tour de table sur les commissions 

 

 Urbanisme : prochaine commission le 18 Mai à 19H à la MEJ ( lieu à confirmer )  

                                                  ( attention Date repoussée au 25 mai )  

 Cadre de vie :                                    le 18 mai 09 à la MEJ à 19 H( lieu à confirmer )  

     Le 8 Juin  à 19 H  

 Lien social                                         le 20 Mai à la Mairie ( lieu à confirmer ) à 19 H  

Un point sera fait sur les projets concernant le cours d’Herbouville : des projets de travaux sont en 

prévision ( voies cyclables/ Aménagement du Pt Churchill …….travaux proposés par le Gd Lyon – 

nécessité de voir à la Mairie ce qui est prévu-) Explications sur la clause «  du mieux disant social » 

……..Est en Fête…….  

 Développement économique               le 6 Mai à 19 H en Mairie  

 Mode doux                                           le 12 mai 09 à 18h30 en Mairie. Présentation /restitution 

du schéma (suite aux propositions des CQ )  

+ ouverture de la concertation sur l’ extension du stationnement résident (1° réunion) - la 2° 

réunion ( de synthèse ) aura lieu en Juin pour la restitution sur le stationnement. 

 

 Une concertation aura lieu sur les Grands Aménagement Urbains en juin  



 

o Aménagement du boulevard de la XRousse à partir du gros cailloux (8M€ :Gd 

Lyon +2M€ Ville) aménagement des trottoirs…… 

o Aménagement des 3 places (XR / pte place de la XR et Place des Tapis) afin d’en 

faire des lieux apaisés, conviviaux…..) 

Le « timing » pour cet aménagement est la fin de la mandature (2014) 

 

 Le Pole Muséal (projet mondial sur la soie). 

 

L’objectif de ce pôle est de mettre en valeur la passé de la soie et des canuts……..et de travailler en 

réseaux avec les acteurs compétents (maison des Canuts, etc…….)  

Une conférence de presse aura lieu avec l’adjoint à la culture (Gd projet de l’agglo). 

 

Il y aurait la création de 3 comités : 

 Elus 

 Scientifique (avec un Pdt qui ne sera pas lyonnais)  

 De concertation (toute institution…qui souhaite travailler sur cette thématique) 

Ce pôle sera peut être crée sur le Quartier Est. Des lieux sont évoqués ( ex SEPR, la MEJ……. ?) 

Mais rien n’ est décidé. 

 

 

10/ Préparation de la prochaine réunion de bureau du 19 Mai à l’Ecole G Lapierre Rue Eugène 

Pons  

La prochaine réunion de bureau se tiendra donc dans le quartier Herbouville 

Des questionnaires ont été mis dans les boites aux lettres pour inciter les habitants à venir s’ exprimer 

lors de ce bureau «décentré». 

 

Projet de l’ODJ :  

 Activités culturelles : 

Participation ( à sa demande ) de Valérie Schell (élue du 4
ème

 en charge des activités culturelles) afin 

de présenter et  exposer ses projets 

 Réponse à donner pour la réunion de fin Mai sur les travaux de proximité 

 Point sur le cours d’Herbouville et les problématiques, constats, projets possibles…….. 

 

 Divers  

Le Pdt prendra sa voiture afin de permettre à Julien (et d’autres ?) de se rendre sur ce lieu s’il y a 

nécessité 

 

11/ Réponse de « Couleurs » 

Le Pdt a écrit une lettre au magazine afin d’avoir des éclaircissements sur ce qui s’est passé. Et aussi 

pour mettre définitivement fin à la rumeur concernant la responsabilité d’ un membre du bureau. 

Réponse attendue. 

 

12/ Questions diverses :  

 

Suite à l’ annonce dans le Progrès d’ une nouvelle règlementation sur les terrasses, des questions sont 

posés sur le respect effectif de cette réglementation dans le 4
ème

 arrondissement…. A suivre dans le 

cadre du nouveau GT « animations douces et nuits paisibles »  

 

FIN DE LA REUNION A 21 H 

                                                 
i
 Rédacteur P Jezégou ( et JP Quenard )  

Compte rendu de la réunion de bureau CQEst du 5 Mai 09 


